

mence la série de ses pèlerinages mensuels. Jusqu'à nouvel ordre, chaque premier dimanche du mois nous aurons occasion de revoir nos voisins des Trois-Rivières. Et ces visites multipliées, en même temps qu'elles offrent à tous l'occasion d'apparaître au Cap aux pieds de la Vierge Couronnée, ces visites sont aussi le symbole des allées et venues invisibles de N.-D. du Cap allant porter aux Trois-Rivières la surabondance de ses bienfaits.

Dès le même matin du 7 juin, St-Maurice descendait vers le Cap avec ses voitures bien chargées, primeur d'un pèlerinage que le Pacifique Canadien est allé cueillir le long de la ligne des Piles. Je n'ai pas besoin d'ajouter que ce pèlerinage a vraiment goût de primeur et nos voisins du comté de Champlain et autres savent les relations de familiarité bienfaisante qu'ils ont avec la Vierge du Cap et les faveurs qu'ils en retirent. Au revoir, avant la fin de la Saison.

* * *

Il manquerait quelque chose à cette grande journée s'il n'y apparaissait la croix austère des Tertiaires Franciscains. Aussi nous les attendons avec impatience. Leurs épaisses phalanges venues de Québec un peu en retard, nous arrivent au départ des jeunes gens des Trois-Rivières. Un heureux hasard me les fait recevoir à l'entrée de notre parterre et je les écoute encore une fois chanter ensemble leurs mélodie de prière, adresser à la même Vierge des demandes nouvelles avec leur accent de toujours, et avant qu'il puissent entrer au sanctuaire j'admire encore une fois cette inlassable patience de nos pèlerins acceptant tout retard, le sourire aux lèvres, assurés que lorsque leur tour viendra d'apparaître aux pieds de la Statue couronnée, celle-ci saura tressaillir à l'appel de ses enfants les plus assidus au Cap de la Madeleine. Tout à l'heure elle assistera à leurs exercices de piété, répétition toujours nouvelle, jusqu'à ce qu'elle les écoute, le long de la voie douloureuse consoler avec tendresse les longues douleurs qui furent les siennes.

Merci à vous, enfants de St-François et aux pèlerins que votre piété nous attire. Merci à votre croix qui donne à votre visite un cachet plus imposant. Cette croix nous rappelle, presque